

ABSTRAK

Veppi Nurhopipah : Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Berbasis Pondok Pesantren (Studi Deskriptif di Pondok Pesantren Miftahulhuda Al-Musri')

Peran pondok pesantren tidak hanya sebatas lembaga yang fokus terhadap pendidikan keagamaan saja, namun kini pondok pesantren tampil sebagai lembaga yang mengambil bagian dari pemberdayaan masyarakat terutama dalam bidang ekonomi. Salah satunya pondok pesantren Miftahulhuda Al-Musri' dengan melakukan pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui potensi yang dimilikinya yaitu agribisnis.

Tujuan dari penelitian ini diantaranya 1. Mengetahui Aspek *Input* Dari Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Lingkungan Pondok Pesantren Miftahulhuda Al-Musri' 2. Mengetahui Proses Pelaksanaan Dari Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Lingkungan Pondok Pesantren Miftahulhuda Al-Musri' 3. Mengetahui Aspek *Output* Dari Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat di Lingkungan Pondok Pesantren Miftahulhuda Al-Musri'

Landasan pemikiran yang digunakan adalah menurut Adisasmita (2006 : 35) yaitu mengenai pemberdayaan masyarakat yang berupaya memanfaatkan dan mengelola sumberdaya masyarakat pedesaan secara efektif dan efisien, baik dari, 1). Aspek *input* (sumber daya manusia, dana, peralatan/sarana, data rencana dan teknologi); 2). Aspek proses (pelaksanaan, monitoring, evaluasi/pengawasan); 3). Aspek *output* (pencapaian sasaran, efektivitas dan efisiensi).

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif, karena tujuan dari penelitian ini adalah untuk menjelaskan secara sistematis, faktual dan aktual mengenai fakta-fakta yang berkaitan dengan pemberdayaan ekonomi masyarakat berbasis pondok pesantren. Dengan teknik pengumpulan data melalui wawancara, observasi lapangan, dokumentasi dan analisis data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pondok pesantren Al-Musri' telah melakukan pemberdayaan ekonomi melalui agribisnis dengan melibatkan santri dan masyarakat, memberikan lahan untuk dikelola, serta bagi hasil yang dilakukan setelah panen dengan cara *musaqah* dan *muzara'ah* dan pemberdayaan ini sesuai dengan sasaran yang diinginkan yaitu untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat yang berada di lingkungan pondok pesantren.

Kata kunci : **Ekonomi, Masyarakat, Pemberdayaan, Pondok pesantren.**